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Intervención del diputado Joaquín Badillo Escamilla, del grupo parlamentario 

de Morena, por un tiempo de hasta 10 minutos, para que realice sus preguntas al 

compareciente. 

 

 

 

 

 

El presidente: 

 

Se concede el uso de la palabra al 

diputado Joaquín Badillo Escamilla, del 

grupo parlamentario de Morena, por un 

tiempo de hasta 10 minutos, para que 

realice sus preguntas al compareciente. 

 

El diputado Joaquín Badillo 

Escamilla: 

 

Adelante, diputado. 

Presidenta ¿cuánto tiempo tengo por 

favor?, 10 minutos, para saber 10 

minutos y corriendo 8. 

 

Muy buenas tardes a todos y a todas 

compañeros compañeras diputados 

diputadas, Mesa Directiva y a todos 

quienes hoy nos ven en las redes 

sociales, medios de comunicación y 

comentar si bien todas las secretarías 

está representación Constitucional que 

tenemos los diputados y diputadas para 

el tema de las comparecencias de los 

Secretarios de Despacho es sin duda 

una de las acciones de mayor 

contundencia en el estado de derecho 

y de la Legislación para nosotros y 

sobre todo para el pueblo de Guerrero, 

que está atento y que sin duda pues 

aspira, anhela y quisiera siempre tener 

esta calidad de vida que todos 

buscamos.  

 

Por ello quiero resaltar primero la gran 

relevancia que tiene la Secretaría de 

Administración y Finanzas hoy de 

Guerrero, pero así también en 

cualquier entidad federativa de nuestro 
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país, nosotros y cualquiera sabe pues 

que sin presupuesto no podemos 

avanzar, sin presupuesto no podemos 

generar, sin presupuesto no podemos 

crear, sin embargo aquí hay que 

entender algo que a mí me gustaría 

plantear hoy con la oportunidad en esta 

Sexagésima Cuarta Legislatura, 

resaltar la relevancia de la Comisión de 

Presupuesto y Cuenta Pública, que hoy 

tengo la honrosa oportunidad de 

presidir, digamos que tenemos una 

cobija de 84 mil 840 millones de pesos, 

hablo ahorita del tema del presupuesto 

de egresos del 25, y con esa cobija 

tenemos que dar cobertura a todas y 

cada una de las áreas de nuestro 

querido Estado, con sus 35 municipios, 

sus tres poderes y los órganos públicos 

descentralizados, entendiendo 85 

municipios con los de nueva creación 

los poderes y los organismos públicos 

descentralizados, bajo esa introducción 

pues imagínense la relevancia de la 

persona que le toque analizar, entender 

y realizar los temas del dinero, del 

recurso, por eso hoy quiero decir lo 

siguiente tengo la fortuna de conocer a 

mi paisano en Acapulco, él fue 

presidente del Colegio de Contadores y 

quiero decir eso porque el motor de la 

economía que es Acapulco y donde 

más se concentran los contribuyentes 

desde el sector privado y los que 

generan los recursos para que los 

presupuestos del gobierno se den y si 

se distribuyan al pueblo, pues hoy a mí 

de verdad porque no es la primera vez 

que el secretario Raymundo está aquí 

ha venido año con año cumpliendo con 

este mandato Constitucional y hay que 

resaltar sin duda alguna su capacidad, 

su conocimiento y su probidad, por eso 

sin duda alguna y en este caso me 

refiero concretamente a lo que hoy nos 

ocupa para no hacer distinciones. 

 

Nuestra gran gobernadora la maestra 

Evelyn Salgado Pineda, desde un inicio 

tomó una atinada decisión rodeado 

también de un gran equipo de trabajo, 

por mencionar al Oficial Mayor con 

funciones de Subsecretario de 

Administración, nuestro compañero y 

amigo el maestro Ricardo Salinas, que 

han estado siempre atentos no 

solamente para las necesidades y las 

peticiones de los diputados y diputadas 

compañeros, del privilegio que hoy se 

tiene aquí de poder estar sentado en 
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esta curul que está muy por encima del 

promedio del ingreso promedio de 

cualquier guerrerense de los casi tres 

millones 600 mil y en ese sentido hay 

que reconocer esa gran labor que se 

viene haciendo, que se viene 

realizando porque en esa en ese 

ejemplo que les comparto desde una 

visión holística general, pues esa cobija 

tiene que alcanzar y ahora imagínense 

sus servidores de Acapulco, cómo nos 

golpeó el huracán Otis, hace 

prácticamente un año, algo 

imprescindible algo que en cuestión de 

horas se convierte de categoría 2, 3 a 5 

algo jamás visto una devastación total 

con la misma cobija dependiendo en un 

98 por ciento de la federación y aquí 

cabe la oportunidad de compartirles 

este análisis hablando de términos 

presupuestales. 

 

Los gobiernos anteriores siendo muy 

respetuoso y eso lo pueden corroborar 

es un tema técnico, analítico tienen la 

visión de la generación de la riqueza y 

de la constitución o de la elaboración 

de un presupuesto basado en nuestro 

país de que el que más recauda y más 

tiene, más le dan por eso los Estados 

del norte tienen una gran brecha y una 

gran disparidad contra los estados del 

sur que somos nosotros Guerrero, 

Oaxaca y Chiapas y la misma cobija de 

la que les hablo, cómo vislumbrar un 

Guerrero que potencialmente o que se 

vaya desarrollando en mejores 

términos cuando la política desde el 

nivel nacional está basada en eso, 

entonces la brecha de la desigualdad 

va a seguir creciendo compañeros y 

compañeras, afortunadamente hoy un 

presupuesto basado en resultados, un 

presupuesto acorde a la normatividad 

que te permite y yo estuve analizándolo 

y hoy quiero resaltarlo, el presupuesto y 

lo hizo público el secretario y decía a 

mí me pareció hoy hablo hoy de los 

términos del 25 estamos en ese 

análisis será otro tema que luego 

tocaremos sin duda que nos compete a 

todos pero si la inflación cada año es 

de aproximadamente un 4.5, 5 por 

ciento pues el desconocimiento puede 

hacer creer que el presupuesto tú nada 

más le puedes poner no pone o me 

pone 200 millones, en base a que, 

sustentado con que.  
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Los técnicos profesionales y estudiosos 

del tema saben que no puede exceder 

de eso en ese sentido aquí hay un 

presupuesto razonable, hay un 

presupuesto estudiado, ponderado, 

analítico, acorde con la realidad en la 

que vivimos no excede ni siquiera llega 

al porcentaje de la inflación es menor y 

así los incrementos que se están 

viendo por partidas en ese sentido 

señor secretario a su equipo de trabajo 

y sobre todo porque aquí se ha dicho 

no lo he dicho yo lo ha dicho el 

secretario a esa visión a esa visión de 

responsabilidad de nuestra gran 

gobernadora la maestra Evelyn 

Salgado Pineda, porque aquí en esta 

Tribuna lo he escuchado una y otra vez 

derivado de las instrucciones de 

nuestra gobernadora, porque nuestra 

gobernadora nos ha solicitado, porque 

la gobernadora nos ha pedido, en ese 

sentido el señor secretario sin duda 

alguna tenga usted el reconocimiento 

está por acabarse mi tiempo y dirán 

bueno ya que la pregunta pues tenía 

cuatro, pero todas la dijeron todos mis 

compañeros me dejaron al último ya 

dijeron todo lo de los municipios, de los 

fondos, del Otis, que hicieron ahora sí 

que por ir al último me ya no pude 

expresarlas pero quise compartir esto y 

si hacerle esta pregunta, porque es el 

análisis que nos toca es el Tercer 

Informe es el 24 y a veces hacemos 

preguntas que no son de la 

responsabilidad constitucional a la que 

estamos hoy aquí en ese aspecto 

concretamente en el 24 cuál fue 

secretario o sea cuál es en el caso 

particular de usted que opina cuáles 

son las secretarías donde más se va el 

presupuesto y si usted considera que 

está bien otorgado el presupuesto en 

donde más se va el recurso de los más 

de 82 mil millones de pesos que tiene 

nuestro querido estado de Guerrero. 

 

Esa sería mi pregunta secretario. 

 

 


